

## Actividades 2012

### III Encuentro de Voluntariado Universitario



El 18 y 19 de diciembre, y abierto al público en general con iniciativa prosocial, la finalidad de la actividad del CICODE será la creación y desarrollo de propuestas de acción futura.

Plantear y conocer las necesidades e inquietudes de asociaciones y voluntariado melillenses para alcanzar y desarrollar futuras propuestas de acción viables y eficaces, este es el objetivo con el que parte el III Encuentro de Voluntariado Universitario que, fechado para el 18 y 19 de diciembre, estará dirigido al voluntariado universitario de la ciudad y público en general con iniciativa prosocial.

Organizado por la Delegación del Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo (CICODE) de la Universidad de Granada en el Campus de Melilla, y con escenario en el Centro Asociado de la UNED en Melilla, contará con la colaboración y participación de distintas entidades locales.

Dado el fin social de la actividad, se ha establecido una cuota simbólica de inscripción de 10 euros que irán destinados a la adquisición de juguetes para niñas en situaciones desfavorecidas de la ciudad.

Para la Comunidad Universitaria melillense de la UGR se ha solicitado 1 créditos de libre configuración para los 3 centros del Campus UGR (diplomaturas y licenciaturas). Para adquirir el certificado de asistencia será obligatorio participar, al menos, en el 80% de las sesiones y entregar una memoria-trabajo final (hasta cubrir el cómputo total de horas -10h.-).

Para más información sobre el Encuentro: [cicodemelilla@ugr.es](mailto:cicodemelilla@ugr.es)

Inscripciones en:

<https://docs.google.com/spreadsheets/viewform?formkey=dEFrZnFXaXJIRDNRnBBeDJZWmp1UkE6MQ#gid=0>

### Nueva convocatoria de Proyectos Internacionales de Cooperación para el Desarrollo del CICODE

El plazo para la solicitud se extiende hasta el 26 de noviembre, formalizándose exclusivamente por vía telemática en la web del organismo de la UGR.

Otro año más, y ya van 12, el CICODE de la Universidad de Granada otorga a la comunidad universitaria de la ciudad andaluza, Melilla y Ceuta la posibilidad de trabajar por un mundo más justo por medio de proyectos de cooperación internacional. La convocatoria está abierta tanto a profesorado como a personal de administración y servicios y estudiantes. La iniciativa es muy relevante, puesto que en Melilla no existe política alguna en materia de cooperación internacional al desarrollo y el CICODE es la única entidad que posibilita este tipo de acciones, que van más allá de acciones asistenciales o en situaciones de emergencia, cubiertas por otras entidades.

Los proyectos pueden presentarse individualmente o en grupo. Las solicitudes deberán incluir una especificación clara de las funciones de cada participante, debiendo ir acompañadas de un currículum vitae completo del/la responsable y del currículum vitae abreviado del equipo.

No se admitirá la presentación de más de un proyecto por cada solicitante ni se admitirá la presencia de un miembro participante en más de un proyecto.

Las solicitudes se formalizarán exclusivamente por vía telemática, así como los modelos de documentos necesarios, que se podrán descargar de la web del CICODE:

[http://cicode.ugr.es/pages/proyectos\\_internacionales/actividades/proyectosicud](http://cicode.ugr.es/pages/proyectos_internacionales/actividades/proyectosicud)

Desde la Delegación del CICODE en Melilla, ubicada en la planta baja del Campus, se ponen a disposición de toda la comunidad universitaria melillense de la UGR para informar o asesorar en la presentación de solicitudes. Para más información, se puede contactar en [cicodemelilla@ugr.es](mailto:cicodemelilla@ugr.es)

### Bolsa Voluntariado: ¡¡Apúntate!!

Desde la creación del CICODE, existe una Bolsa de Voluntariado abierta permanentemente para recibir solicitudes por parte del tejido asociativo local, y de oferta de parte de la comunidad universitaria.

Fuente: [http://cicode.ugr.es/pages/campus\\_melilla/actividades\\_realizadas/actividades\\_2012/index](http://cicode.ugr.es/pages/campus_melilla/actividades_realizadas/actividades_2012/index)

CICODE realizará una campaña por el Campus para, curso por curso, informar suficientemente a todo el alumnado. Esta actividad debería ser prioritaria para los tres centros de nuestro Campus, ya que hay una escasa promoción del voluntariado entre nuestro estudiantado.

Además, próximamente realizaremos el **III Encuentro del Voluntariado Universitario** y contaremos con la participación del Centro Asociado de la UNED en Melilla, puesto que la experiencia del II Encuentro fue muy enriquecedora, constituyéndose en la única iniciativa integradora de la población universitaria local. Hazte ahora voluntario inscribiéndote aquí:

<https://docs.google.com/spreadsheets/viewform?fromEmail=true&formkey=dFpSVkF1VFRLMVJZbnZPVEZsV0hQTIE6MQ>

## **Día Universal de los Derechos Humanos 2012 -Conociendo los derechos a través del juego**



La Delegación del Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo (CICODE) en el Campus de Melilla, en colaboración con la Consejería de Bienestar Social, desarrollará el lunes 10, una nueva acción social que, en forma de gran fiesta para esta primera ocasión, tendrá como protagonista al alumnado de Infantil del C.E.I.P. León Solá, quienes disfrutarán de una sesión práctica, dinámica, didáctica y llena de juegos ideados sobre la temática del día.

Desde las 10 de la mañana, y por edades hasta las 13:30, el pabellón del centro se convertirá en una gran fiesta para los más de 200 niñas y niños del Centro, donde se trabajará no sólo la expresión libre individual y colectiva, la colaboración, la integración, la escucha activa o las actitudes proactivas, sino también se realizará el ejercicio del principal derecho de la infancia: el juego. Al finalizar el tiempo de cada grupo, se regalará a cada niña o niño unos originales juguetes de madera educativos, no sexistas y no violentos, con los que el CICODE pretende seguir fomentando el respeto, la inclusión y la comunicación; Además, se ha querido favorecer el comercio local con su adquisición en un comercio melillense. La actividad será desarrollada, con el permiso de la Dirección Provincial de Educación, con la participación de voluntariado del CICODE (de los grados de Educación Social y de Educación Infantil) y las propias maestras del centro.

Desde el CICODE de la Universidad de Granada en Melilla se seguirá intentando dar una continuidad anual rotatoria de esta conmemoración por los centros educativos de los distritos IV y V, para tratar los derechos de los niños y las niñas, de entre 3 y 5 años. Para más información, se puede contactar con el CICODE – Melilla en [cicodemelilla@ugr.es](mailto:cicodemelilla@ugr.es)

## **Participación en la Plataforma Melilla ConBici por una movilidad sostenible**

El Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo (Cicode) y Melilla conBici están trabajando desde hace varias semanas en la realización de un Seminario sobre Urbanismo e Infancia que tendrá lugar entre los días 18 y 23 de febrero de 2013 y que contará con la presencia destacada de Francesco Tonucci, uno de los pedagogos más influyentes de las últimas décadas y creador del proyecto internacional 'La ciudad de los niños y niñas'.

Además de este prestigioso pedagogo, en el seminario participarán Marta Román, creadora del programa 'Camino Escolar' del Ministerio de Educación; Juan Bautista Martínez, catedrático de la Universidad de Granada; así como Alfonso Bilbao y José Luis Cañavate, destacados urbanistas que están trabajando en los planes urbanísticos de ciudades como Málaga, Granada, Bogotá o Santiago de Chile, además del diagnóstico de la movilidad de Melilla.

Para más información, contactar con el CICODE – Melilla en [cicodemelilla@ugr.es](mailto:cicodemelilla@ugr.es)

## **Taller “Teatro como herramienta de Educación para el Desarrollo”**



La Delegación en el Campus de Melilla del Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo, en colaboración con la Fundación APY-Solidaridad en Acción y el colectivo teatral de ASAT (“Teatro del Naufragio”), continua apostando así por una acción social con fuerte implicación cultural.

Es el teatro y la expresión como herramientas para comunicarnos y construirnos, pero también para construir nuestro entorno. Es el sentido social del arte. Desarrollado en el Campus Universitario de Granada en Melilla, asistieron no sólo personas interesadas, sino también personas relacionadas con la educación, la educación social y las artes escénicas, que tanto interés despiertan en nuestra ciudad.

Que se haya impartido por el colectivo teatral de ASAT, con una notable implicación social y medioambiental, uno de los más activos del país en la temática, ha sido sin duda una garantía de calidad. Además de haber contado, también, con la colaboración de APY-Solidaridad en Acción, fundación que se dedica a la Cooperación Internacional y también a la Educación para el Desarrollo. Así, este curso quedó enmarcado dentro de un proyecto de formación cuyo propósito es dotar de herramientas suficientes al alumnado para capacitarles acerca de la Educación para el Desarrollo; Proyecto que están llevando a cabo en Andalucía, Madrid, Bilbao, Extremadura y, ahora también en Melilla.

Todo el dinero reunido a partir de las inscripciones a este taller (cantidad simbólica de 10 euros), se destinará íntegramente a la adquisición de libros para colectivos de mujeres del Monte M<sup>a</sup>Cristina.

## Proyecto MARCARÉ



Enmarcado en el proyecto que el CICODE (Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo) puso en marcha en el mes de julio, en colaboración con el Instituto de las Culturas de la Ciudad Autónoma, y bajo el nombre ‘MARCARÉ Melilla’, su principal objetivo es mejorar la integración a través de la expresión, la comunicación y la relación. Así, el arte se convierte en hilo conductor de la convivencia, del conocimiento mutuo y del entorno.

Fuente: [http://cicode.ugr.es/pages/campus\\_melilla/actividades\\_realizadas/actividades\\_2012/index](http://cicode.ugr.es/pages/campus_melilla/actividades_realizadas/actividades_2012/index)

Con este proyecto y con las distintas exposiciones que se realizarán en cada barrio, se pone al alcance de todos la posibilidad de conocer las obras que los propios niños y vecinos han diseñado después de observar, meditar y reflexionar sobre su entorno y lo que les rodea. Se trabaja para transformar los Distritos IV y V, pero también para cambiar la percepción y los prejuicios que se tienen hacia estas zonas y las personas que viven aquí.

El principal objetivo de MARCARÉ Melilla, es alcanzar una mejora de la calidad de vida de las personas participantes, residentes en los Distritos IV y V de la ciudad de Melilla, a través de una acción social que toma en consideración el arte y los medios de comunicación y una metodología participativa y horizontal para llevar a cabo las actividades. El proyecto se extenderá hasta principios de 2013.

Si queréis más información sobre el proyecto: <http://marcaramelilla.wordpress.com/>

#### Noticias:

<http://www.melillamedia.es/video-info/2712/proyecto-marcar>

<http://www.elfarodigital.es/melilla/educacion/107166-los-ninos-de-la-canada-transforman-su-barrio-uniendo-imaginacion-y-pintura.html>

<http://elfarodeceuta.kioskoymas.com/epaper/viewer.aspx>

## El CICODE apoya los viajes solidarios de voluntarios

<http://www.elfarodigital.es/melilla/sociedad/107043-el-cicode-apoya-los-viajes-solidarios-de-voluntarios.html>

## Semana Europea de la Movilidad

Por tercer año consecutivo, la Delegación del CICODE de la UGR en Melilla se ha adherido a esta iniciativa europea, que se desarrolla entre el 16 y el 22 de septiembre. A nivel de ciudades, se han sumado casi 2000, casi 600 en España, entre las que se encuentran Granada y Melilla. El CICODE en nuestra ciudad, MelillaConBici y otras organizaciones melillenses han trabajado en colaboración con el gobierno local para realizar las actividades de esta edición.

Para más información: <http://www.mobilityweek.eu/>



#### Noticias:

[http://www.eltelegrama.es/melilla/la\\_asociacion\\_melilla\\_conbici\\_inaugura\\_la\\_semana\\_europea\\_de\\_movilidad\\_2012-21746.html](http://www.eltelegrama.es/melilla/la_asociacion_melilla_conbici_inaugura_la_semana_europea_de_movilidad_2012-21746.html)

<http://www.infomelilla.com/noticias/index.php?accion=1&id=34777>

<http://www.elfarodigital.es/melilla/medio-ambiente/106034-melilla-se-suma-a-la-semana-europea-de-la-movilidad-con-una-bici-escuela.html>

<http://www.diariorur.es/v/20120916/melilla/arranca-semana-europea-movilidad-20120916.html>

<http://www.norteafrica.com/la-semana-europea-de-la-movilidad/>

## CAMPAÑA DE DONACIÓN DE JUGUETES

Fuente: [http://cicode.ugr.es/pages/campus\\_melilla/actividades\\_realizadas/actividades\\_2012/index](http://cicode.ugr.es/pages/campus_melilla/actividades_realizadas/actividades_2012/index)

El CICODE, a través de distintas asociaciones y ONG de la ciudad, lleva a cabo la repartición de juguetes nuevos, adquiridos con la donación económica de los participantes a las jornadas y seminarios organizados por la Delegación en 2012, además de contar con la colaboración de la Consejería de Bienestar Social y de estudiantes de la titulación de Educación Social. Los juguetes comprados con las donaciones serán entregados a niñas menores de 5 años, pertenecientes a familias sin recursos económicos de Melilla, localizadas por ONG que trabajan en este campo. Del mismo modo, recibirán juguetes niñas pequeñas del Hospital Hassani de Nador, a través de la Asociación Al Jasmin. Desde el CICODE queremos agradecer la colaboración de quienes han participado en la iniciativa, y deseamos seguir desarrollando estas acciones el próximo curso académico.



## CAMPAÑA MUNDIAL POR LA EDUCACIÓN



Un año más y bajo el lema “Con derechos desde el principio. Por una educación temprana de calidad” en Melilla se ha celebrado el 21 de abril el acto central que abría la Semana Mundial por la Educación. En la Plaza de San Lorenzo, más de 500 niños se reunieron para reivindicar el lema de la campaña de la mejor forma que ellos saben (con juegos, bailes, y sonrisas). Los organizadores del acto (CICODE, SATE STEs, ACCEM, Cultura Urbana, Guelaya Ecológistas en Acción, Melilla Acoge, Movimiento por la Paz, Facultad de Educación y Humanidades, ASDE SCOUT Melilla, CEMEL, SOS Juventud) se distribuyeron por grupos a los cientos de participantes para que se implicaran en actividades acordes a su edad. También se abrió un gran mercadillo de libros con el fin de que hubiera un intercambio real de obras y se fomentara la lectura. Con las actividades organizadas el pasado 21 de abril, culminó el trabajo que asociaciones, centros docentes y ONGs han venido haciendo desde el pasado mes de enero en el marco de la Campaña Mundial por la Educación.

### Noticias:

<http://www.diariosur.es/v/20120422/melilla/campana-mundial-educacion-reclama-20120422.html>

<http://www.norteafrica.com/mas-de-un-millar-de-ninos-y-adultos-participaron-el-pasado-sabado-en-melilla-en-el-acto-central-de-la-campana-mundial-por-la-educacion-para-reclamar-una-educacion-de-calidad-y-publica-para-todos/>

<http://www.infomelilla.com/noticias/index.php?accion=1&id=32194>

<http://www.elfarodigital.es/melilla/educacion/94179-intercambios-de-libros-y-muchos-juegos-este-sabado-en-san-lorenzo.html>

[http://www.eltelegrama.es/melilla/melilla\\_acoge\\_la\\_campanya\\_mundial\\_de\\_educacion\\_pidiendo\\_%E2%80%9Ceducacion\\_de\\_calidad\\_para\\_todos%E2%80%9D-18842.html](http://www.eltelegrama.es/melilla/melilla_acoge_la_campanya_mundial_de_educacion_pidiendo_%E2%80%9Ceducacion_de_calidad_para_todos%E2%80%9D-18842.html)

## EL CONSUMO RESPONSABLE COMO GENERADOR DE CAMBIO SOCIAL. CAPACIDADES Y OPORTUNIDADES PARA CONTRIBUIR A LA REDUCCION DE LA POBREZA



El Campus Universitario de la UGR en Melilla acogió con éxitos los días 11 y 12 de abril el seminario sobre ‘Consumo responsable como generador del cambio social’, una actividad organizada por APY Solidaridad en Acción y el CICODE de la Universidad de Granada (UGR), y en la que también colabora la Ciudad Autónoma de Melilla, SODEPAZ y la AECID del Ministerio de Asuntos Exteriores y Cooperación.

Este Seminario, constó de conferencias, debates y cinefórum, que pretendieron reforzar la línea abierta con el proyecto denominado ‘Divulgación de la problemática de la Deuda Ecológica I-II Fase’, que también se desarrolló en Melilla, y donde se trabajó, entre otros aspectos, la sensibilización respecto del consumo responsable y su incidencia en los países empobrecidos. Contamos con la participación del presidente de SODEPAZ, Borja Cabo; Sayida Hamed (CICODE); María Dolores Angosto (Ciudad Autónoma de Melilla); Rocío Juste (APY-Solidaridad en Acción) y José Luis Villena (Delegado del CICODE en el Campus de Melilla).

La cuota simbólica de 5 euros establecida para los inscritos, será donada íntegramente para la adquisición de juguetes educativos para niñas desfavorecidas de Nador (Marruecos) y Melilla.

**Noticias:**

<http://www.sodepaz.org/sodepaz/andalucia-mainmenu-29/1877-consumo-responsable-como-generador-del-cambio-social.html>

<http://canalugr.es/congresos-y-jornadas/icalrepeat.detail/2012/04/02/6961/-/MmI3OGJkNTgxNTI3OWF1ZGM4NDc0YmU3ZDMzYWJjYzE=>

<http://www.infomelilla.com/noticias/index.php? accion=1&id=31927>

<http://www.norteafrica.com/comienza-en-el-campus-de-melilla-el-seminario-consumo-responsable-como-generador-del-cambio-social/>

[http://www.eltelegrama.es/melilla/el\\_campus\\_local\\_acoge\\_un\\_seminario\\_sobre\\_consumo\\_responsable\\_y\\_el\\_cambio\\_social-18819.html](http://www.eltelegrama.es/melilla/el_campus_local_acoge_un_seminario_sobre_consumo_responsable_y_el_cambio_social-18819.html)

<http://www.diariosur.es/v/20120408/melilla/abierto-plazo-para-seminario-20120408.html>